



学校だより

武岡台特別支援学校 令和6年12月5日(木)

学校ホームページアドレス
<http://www.edu.pref.kagoshima.jp/ss/Takeokadai-H/top.html>

本物に触れる素晴らしさ

教頭 脇 博美

10月9日、小学部5年生の宿泊学習で、みやまコンセールの「ミニコンサート」を鑑賞する機会に恵まれました。TVC CMでよく見る大ホールは、10月から工事に入るということで、小ホールでの鑑賞となりました。

ミニコンサートでは、ピアノを弾く指使いやヴァイオリンを奏てる体の動き、ソプラノ独唱の豊かな響きのある声など間近で感じ取れることができ、よく見える場所に移動したり、リズムに乗って体を動かしたりと思い思いに楽しむ様子が見られました。

映像やCDで鑑賞するのもいいですが、同じ空間にいて、演奏者の表情や動きを見ながら演奏を楽しむことは、やはり生演奏でしか経験ができないなあと改めて感じたひとときでした。

学校では、授業の中で、十五夜の時期に栗やススキを飾り季節を感じる活動を行うなど、様々な工夫を行いながら、体験活動の充実に努めています。また、中学部の宿泊学習でのカヌー体験や高等部の産業現場等における実習など学校外においても日頃できない経験の拡大を図っています。

インターネットの普及で、いろんな情報が得られる世の中にはなっていますが、実際に本物に触れる体験や経験を通して、感性を磨いていけたら素晴らしいですね。



〈小学部〉

小学部5年生は、10月9日～10日にかけて、霧島自然ふれあいセンターにて宿泊学習を行いました。1日目は、みやまコンセールでのコンサート体験や星空観察などに取り組みました。みやまコンセールでは、ピアノやチェンバロ、ヴァイオリンなどの素敵なお色や素晴らしいソプラノの歌声に夢中になって聴き入る様子が見られました。また、みやまコンセールのマスコット、チエロまろ君が登場したときは、みんな大興奮でした。夜の星空観察は、あいにくの曇り空で、星はほとんど見えませんでしたが、雲の隙間からたまに顔を出す星を見付けると、みんなで一斉に夜空を見上げたり、夜空を飛ぶ飛行機の光を見ながら「きれいだねー。」という声が聞かれたりするなど、またりとしたいい時間を過ごすことができました。



2日目は、レザークラフトの制作活動を行いました。センター職員の説明をよく聞き、好きな刻印を選んで刻んだり、ペンで模様を描いたりして、真剣な表情で集中して制作に取り組むことができました。



2日間の宿泊学習を通して、「さすが5年生！」と頼もしく感じられる場面がたくさんありました。自分の役割に責任をもって取り組んだり、友達と声を掛け合いながら、布団の準備や片付け、部屋の清掃をしたりする姿からは、学習を頑張ってきた自信や児童同士の関係の深まりを感じることができました。今後も、宿泊学習の経験を生かして、いろいろなことにチャレンジし、成長してほしいと思います。

(小学部第5学年主任 中水 教仁)

〈中 学 部〉

中学部2年生は、南薩少年自然の家で、9月18日から一泊二日の宿泊学習を行いました。

今年の宿泊学習のテーマは「チャレンジ」と「協力」です。1日最初の活動は、シェルスタンド制作でした。説明をよく聞き、順番を守って好きな貝殻等を選んだり、道具を安全に扱ったりして、世界で一つのシェルスタンドを各自作り上げることができました。

次に、フォトアドベンチャーをしました。心地よい風が吹く中、友達と協力してクイズを解いたり、どんぐりやカニなどを見付けたりしながら野外を探索することができました。

夜は中秋の名月で満月。よく眠れたり眠れなかったり…でしたが、全員元気に朝を迎え、2日目はカヌーに挑戦しました。強風と大潮の中、号令係とこぎ係が練習どおりに掛け声を合わせ、オールでこぐことができました。水上で感じる



風は格別で、たくさんの笑顔が見られました。また、係活動でも互いに声を掛け合いながら清掃や他校に向けた本校の紹介等の役割に責任をもって取り組むことができました。

明るく、仲良く、たくましく、みんなの成長が見られた二日間でした。



(中学部第2学年主任 早崎 道子)



〈高 等 部〉

10月22日から24日、2泊3日の修学旅行で首都「東京」や「ディズニーランド」に行ってきました。

初日は羽田空港にある「JALスカイミュージアム」を訪れ、パイロットやキャビンアテンダントの制服を着ての記念撮影をしたり、整備場では巨大な飛行機を間近で見学したりしました。



2日目は朝から夕方まで、夢の国「ディズニーランド」を満喫。事前学習で計画を立てたアトラクションを中心に回りましたが、ミッキーマウスのお宅訪問をしてミッキーとハグする生徒、人気のビッグサンダーマウンテンに顔を引きつらせる生徒などいろいろ。「絶叫系は苦手！」と話していた生徒も挑戦し、「良い経験になったけど、二度と乗らないかな」と感想を話すその顔はとても満足そうでした。



最終日は、ホテルを出発して時間の許す限り東京都内を車窓見学しました。途中の皇居近くでは、東京駅に向かう「馬車列」に遭遇。めったにお目にかかる場面を目撃することができました。また、国会議事堂や警視庁の建物などテレビの中の世界

を目にし、歓声が上がりました。

楽しい思い出がたくさん詰まった修学旅行を通じて、生徒同士の絆が更に深まったようになります。高等部生活の宝物になりました。

(高等部第2学年主任 柴 哲也)